
留学经验之谈

李笑然

我叫李笑然，高中毕业后于 2008 年 4月进入亚细亚友之会日本语学校进行日语的学习。

刚刚来到日本的时候，连最简单的平假名，片假名都没有记全。经过两年的学习，日语一级测试取得

了 326分的成绩。并与 09年 12月考取了日本女子大学人间社会学部的现代社会学科。2010年 4月开

始了大学生活。在这里，我想对自己的语言学校进行简单的介绍并说说这两年的经历。

我的母校亚细亚友之会日本语学校相较于其他的日本语学校具有较强的学习氛围。学校的出席率一直

保持全日本第一的位置。学校主要接收中国学生，升学为目的进行日语授课。根据成绩调整班级的制度

使在校学生的自觉性与积极性得到有效调动。第一年初级日语授课简单易懂，口语及会话能力得到有效

锻炼。第二年开始主要进行日语能力测试及留学生考试、升学考试的准备。老师会按照学生的能力水平

进行针对性的授课。并与暑假期间开始为升学作准备，向学生推荐与自己相适应的大学、大学院，根据

学校的要求进行一系列的专门培训。

亚细亚友之会日本语学校的老师都很亲切热心，授课的时候很注意方式和方法。根据学生们的需要适

度调整授课方式的做法是同学们的日语能力得到全面提高。只要按照老师的要求进行正常的学习，相信

大家都会取得满意的成绩。

另外，在生活方面，不得不提到的是丁老师。丁老师作为学校的象征人物受到了同学们的信任和尊

重。丁老师真诚热心，为同学们尽心尽力。无论是生活上还是学业上，如果遇到困难或烦恼，都可以放

心的和丁老师进行交流。丁老师是为具有很强责任心的人，对学生的事情一向亲历亲为。在远离亲人的

留学生们来说，丁老师更像是大家的家长。虽然有时会很严厉，但确实是在为学生们考虑、打算。

我们远离了家乡故土，来到日本求学打工，为的是拥有更为美好的未来。所以对于我们来说，最重

要的事情是树立目标，为了达成目标而不懈努力。我刚刚来到日本的时候日语基础很差，初次分班是在

学校最后的 F班。当时对于日本、日语都没有很深的理解。多少感觉有些无从下手。所以我当时并没有

急着给自己定下具体的标准，但每次考试都要求自己把成绩保持在班级前几名。在同样基础的同学中取

得优秀的成绩，这是我给自己定下的底线。不到一个月的时间里我就升了班。在可竞争的条件下争取获

得好成绩，这个习惯我一直保持到毕业。那个时候我已经升入了学校最好的 A班，并且在最后的几项重

要的考试中都取得了不错的成绩。就个人经验来讲，想要取得好成绩最重要的前提是不断的努力。像较

于眼下的短期利益，我们更应该看重的失传的未来。无论什么情况下都应该把学习放在首要的位置上。

青春是我们的资本，正值夏花时节的我们，更应该把握机会，努力、奋斗。

我们学校设置了奖学金制度，对于学习态度认真、出勤良好、成绩优秀的同学进行经济上的援助。

每年都会有很多同学获得不同等级的奖学金。我在语言学校就读期间，获得了日本文部省的奖学金。一

年内获得金额 57.6 万日元。对于我们留学生来说，奖学金是一项非常重要的经济来源。因为有了这笔

奖学金，我可以减少自己打工的时间，获得了更多学习的时间和精力，考取了理想的大学。

以上这些事我这两年留学生活得到的经验和感想。希望为大家作为参考有所帮助。

最后也祝愿大家能够拥有一段美好的留学生活，取得令自己骄傲的好成绩！


